

ACTUALIDAD

Ministra Arredondo habla de "continuidad" del bicentenario

Castro fue el centro de la conmemoración de la incorporación de Chiloé a Chile con una ceremonia religiosa y un acto en el que se entregaron condecoraciones y se presentó el sello postal en honor a los 200 años de la anexión.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

Una ceremonia religiosa, imposición de condecoraciones y la presentación del sello postal Bicentenario de Chiloé fueron parte de las actividades con las que se ayer se conmemoró la independencia definitiva de Chile tras la incorporación de un vasto territorio desde una porción al norte del Chiloé actual al sur.

Pese a que el programa de actividades sufrió algunas modificaciones debido a la emergencia que vive el país por los incendios en las regiones de Nuble y Biobío, ayer se concretaron actos para relevar la importancia de los 200 años de la Anexión a Chiloé a la República de Chile.

La ministra de las Culturas, las Artes y el Patrimonio, Carolina Arredondo, formó parte de las autoridades nacionales, regionales y provinciales que concurrieron a estas actividades que se realizaron en la comuna de Castro.

El templo San Francisco fue el escenario de la ceremonia religiosa presidida por el obispo de Ancud, Juan María Agurto, quien comentó que "estamos celebrando una etapa de la historia de Chiloé también con dolores y alegrías, encuentros y desencuentros, pero tenemos que seguir construyendo una mejor sociedad, pero no solo para Chiloé, también para el resto del sur austral".

Asimismo, el sacerdote recordó que "este aniversario no es solo del Archipiélago de Chiloé, es de toda la zona sur austral: pensemos en Aysén, también en Punta Arenas y Magallanes, en la Antártica; es decir, estamos hablando de un millón 500 mil kilómetros cuadrados, así es que valorar esto, pero también ser constructores de paz, paz en verdad, en justicia, en libertad y tam-



EN LA PLAZA DE ARMAS DE CASTRO SE REALIZÓ EL ACTO EN EL QUE SE PRESENTÓ SELLO POSTAL POR EL BICENTENARIO.

JORGE REYES

Tenemos que seguir construyendo una mejor sociedad no solo para Chiloé".

Juan María Agurto,
 obispo de Ancud.

hay un trabajo de todos".

Baltazar Elgueta (PS), alcalde anfitrión, expresó que "lo que me interesaba era que se realizara esta ceremonia por la independencia del día 22, estuvimos los 10 alcaldes, fue hermoso y me quedo con la carpeta que entregué a la ministra de la Escuela de Artes y Oficios de Lingue".

Quien también formó parte de estas actividades fue la delegada presidencial regional, Paulina Muñoz, instancia que resaltó, afirmando que "creo que es importante valorar una conmemoración del bicentenario que ha sido solidaria, como lo han puesto en valor los alcaldes y alcaldesas, pero poniendo el acento en la historia y en la memoria que tiene nuestro Archipiélago".

María Elena Cooper, gerenta de asuntos corporativos de Correos de Chile, manifestó que "estamos muy contentos de poder colaborar y poder mostrar el patrimonio que es Chiloé al mundo a través de esta emisión postal, que consiste en cuatro sellos que tiene un tiraje de 40 mil para ponerlos a disposición, ya están acá en Castro y a partir del lunes en las principales sucursales del país".

Hasta por lo menos este fin de mes hay actividades de conmemoración del bicentenario planificadas en distintas comunas del Archipiélago. ☀



EN LA IGLESIA SAN FRANCISCO HUBO UNA CEREMONIA RELIGIOSA POR LA FECHA.

EDINSON CAPOEBILLA

22 de

enero de 1826: fecha en la que Chile declaró la independencia definitiva.

bien en amor".

Tras la cita religiosa, las acciones se trasladaron hasta la plaza de armas, en la que se realizó un acto en el que se entregó la condecoración Bicentenario a los 10 alcaldes de Chiloé, así como a los estandartes de Policía de Investigaciones, Carabineros, Ejército, Fuerza Aérea de Chile y Armada. La presea también fue recibida por tres cultores: Felipe Montiel, Juan Vásquez y, de manera póstuma, Ramón Yáñez.

En la actividad también se presentó el sello postal Bicentenario de Chiloé realizado por Correos de Chile que está compuesto por cuatro estampillas que presentan un logo creado a partir de un concurso del Ministerio de las Culturas, que captura la esencia de la zona y repre-

senta las identidades chilotas. 40 mil son los ejemplares que desde el lunes estarán disponibles en todo el país.

POR UN "ESPIRITU" NACIONAL

Luego de este acto, la secretaría de Estado sostuvo que "sabemos que esta ha sido una semana muy importante, pero esperamos que sea un 2026 que permita que este espíritu de conmemoración del bicentenario de Chiloé permeé también a todo

el territorio nacional. Es importante poder dar a conocer, difundir nuestra historia cuando la estamos viendo".

Además, expuso que "agradecer a los 18 ministerios que colaboraron en el Plan Bicentenario que durante el 2025 se estuvo desarrollando para que pueda seguir su curso durante el 2026. Sabemos que el gobierno del Presidente Gabriel Boric está por terminar, pero estos son hitos de Estado que deben tener una

continuidad a través de las siguientes autoridades".

Por su parte, René Garcés (indep. pro PS), presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, relató que "hay tres temas que son fundamentales: uno es la historia de todos los chilotas, de la Anexión de Chiloé; lo segundo, tiene que ver visibilizar el territorio que requiere tener los mismos derechos que tienen otros en relación a inversión y, lo tercero, como proyectamos a Chiloé desde el bicentenario, y ahí